

## Del Director. De la Justicia y las responsabilidades

**E**n el disparate en que se ha convertido Canarias en las últimas semanas, quedan algunas cosas por el camino que no conviene olvidar. En ese capítulo entran las contradicciones de quienes, cuando les ha interesado, han visto extrañas teorías conspiratorias a su alrededor y, luego, cuando las tornas han cambiado, se han olvidado de sus propias palabras y han rehecho sobre la marcha el discurso.

Bien es cierto que la realidad es cambiante y que, por tanto, está de alguna manera justificado que los argumentos se modulen en función de los acontecimientos. Pero de ahí al olvido media mucho camino, máxime si quien lo cruza es precisamente quien va por la vida denostando lo que se conoce como el relativismo, esto es, la adaptación de las convicciones a esos hechos cambiantes.

En ese capítulo de las contradicciones entra por derecho propio el Partido Popular en Canarias, que un buen día sorprende a todos con la tesis de que la Fiscalía está siendo manipulada, al igual que la Policía, por instancias políticas para allanar el camino a un candidato concreto -el del PSC, esto es, Juan Fernando López Aguilar-, y que después, cuando el Ministerio Fiscal se decanta sin duda alguna por el archivo de la pieza separada relativa a Adán Martín en el caso de Mogán, deshace el camino andado y aplaude la independencia de la Fiscalía.

Visto lo visto y oído lo oído en estos tormentosos días, habrá que darles la razón a las asociaciones judiciales, que el sábado salieron al paso de tanto desatino en un intento de poner las cosas en su sitio. De entrada, recordaron, porque parece que algunos lo han olvidado, que hay algo que se llama división de poderes y que ésta ni murió con Montesquieu ni con Alfonso Guerra. De salida, dejan traslucir una

idea muy clara: dejemos a la Justicia hacer su trabajo y que el resto de poderes -ejecutivo, legislativo y hasta la prensa- hagan también el suyo, cada uno en su esfera, cada uno respetando al próximo y cada uno, de paso, interfiriendo lo menos posible en los restantes.

Es lógico que nadie se sienta señalado directamente por los redactores del comunicado. Lo de menos, a fin de cuentas, es buscar culpables. Lo que corresponde es pasar página y eso es por lo que abogan quienes tienen en los juzgados su empleo. Ya está bien de que la política intente resolver en los tribunales aquello que no se solventa en las administraciones públicas y muchos menos en las urnas, y ya está bien de que la prensa pretenda ir más allá de donde nos corresponde.

Un pequeño examen de conciencia general no nos vendría mal a todos. No estaría de más si hoy, día de resaca para muchos, alguien encuentra hueco para asumir su parte alícuota de responsabilidad.

*opinion@canarias7.es*

**1** Jueces. El Gobierno no se siente identificado con la denuncia de las asociaciones.

El Gobierno de Canarias apoya a las asociaciones judiciales para que investiguen y se acaben con las filtraciones en el *caso Góndola*, pero no se sienten identificados con las críticas a la utilización partidista de la Justicia como han denunciado. [P. 2 y 3]

**2** Candidaturas. Pérez logra el apoyo de más de dos tercios para su lista.

La candidatura socialista al Cabildo grancanario no consiguió el respaldo unánime de la organización. José Miguel Pérez encontró a última hora algunos reparos ante los nombres introducidos y los puestos asignados a varios integrantes de la plancha. [P. 11]



**3** Indianos. Cuatro mil kilos de polvos de talco en las calles de la capital palmera.

La popular fiesta de Los Indianos, en Santa Cruz de La Palma, tuvo ayer sabor a cine, al coincidir la fiesta carnavalesca con el rodaje de la película *El amor se mueve*. Cuatro toneladas de polvos de talco se encargaron de blanquear las calles del casco. [P. 15]

### FLASH



#### Jóvenes en la Cámara

El presidente del Parlamento, Gabriel Mato, se reunió la pasada semana con una delegación de la Unión de Estudiantes de Canarias, Udeca, que le entregó un manifiesto con motivo del Día Internacional de La Juventud.



**La Otra Orilla.** «En los años del PP llegaron a las islas 37.668 inmigrantes, murieron en nuestras costas decenas de hombres, mujeres, niños y bebés y casi 1.000 más llegaron en barcos destrozados»  **Juan Manuel Pardellas**

## La mentira y el vómito

**E**s muy difícil contener el vómito, la indignación, el enfado por el discurso en que se ha instalado el PP desde el 11M y cómo sus comparseros en estas islas le siguen el juego a los extremistas de Madrid. Da igual que hablen de terrorismo o seguridad social, de educación o estatutos, de sanidad, turismo o fuerzas armadas. Todo, absolutamente todo era mejor con ellos. Incluso teniendo razón (que no es el caso), han olvidado para qué está la oposición y qué reglas deben regir en una democracia; han levantado un manto de sospecha hasta en los ingredientes de los chorizos de Te... Teror (esos que se derriban poco a poco en el pan mata lauga recién horneado). Pero el discurso que mantienen en

materia de inmigración es, sencillamente, intolerable. En los años del PP llegaron a las islas 37.668 inmigrantes, murieron decenas de hombres, mujeres, niños y bebés en menos de tres metros de agua, cuando veían nuestras costas y casi 1.000 más llegaron en barcos destrozados. En esa época, África sólo existió para crear un conflicto diplomático esperpéntico con Marruecos a cuenta de la soberanía de un islote. A poco que se interesaran por lo que estaba ocurriendo allí, hubieran detectado grandes desplazamientos desde el mundo rural a los suburbios, conocidos como bidonvilles, porque son habitaciones de latón que los protegen de la lluvia. La sequía, las plagas, la falta de semillas, las guerras,

las enfermedades y sus escasos medios para combatirlas y la pasividad de la comunidad internacional los empujó a las capitales. Y, de ahí, a la patera. Que el PP tenga la desfachatez de decir lo que dice sobre la inmigración nos autoriza de sobra a recordarles su nefasta gestión entre 1996 y 2004, por qué su concepto de atender a quien lo necesita era meter a 17.000 hombres y mujeres en una terminal cochambrosa, cuya pestilencia llegaba hasta el exterior, por qué mojaban los bancos para que no durmieran en ellos, por qué antes sí se podían enviar a Madrid sin avisar y ahora no y mil porqués más. Podrán enmendarlo todo, menos esto. Lo que deberían es sentir la vergüenza que parecen carecer.

Francisco Suárez Álamo



«Visto lo visto estos días, habrá que dar la razón a las asociaciones judiciales»

idea muy clara: dejemos a la Justicia hacer su trabajo y que el resto de poderes -ejecutivo, legislativo y hasta la prensa- hagan también el suyo, cada uno en su esfera, cada uno respetando al próximo y cada uno, de paso, interfiriendo lo menos posible en los restantes.

Es lógico que nadie se sienta señalado directamente por los redactores del comunicado. Lo de menos, a fin de cuentas, es buscar culpables. Lo que corresponde es pasar página y eso es por lo que abogan quienes tienen en los juzgados su empleo. Ya está bien de que la política intente resolver en los tribunales aquello que no se solventa en las administraciones públicas y muchos menos en las urnas, y ya está bien de que la prensa pretenda ir más allá de donde nos corresponde.

Un pequeño examen de conciencia general no nos vendría mal a todos. No estaría de más si hoy, día de resaca para muchos, alguien encuentra hueco para asumir su parte alícuota de responsabilidad.

*opinion@canarias7.es*

Redacción y Administración: Profesor Lozano, 7 (Urbanización El Sebadal) 35008 Las Palmas de Gran Canaria Teléfono: 928.301.300 • Fax: 928.301.333.

Oficina comercial: León y Castillo, 43. • Telf.: 928.36.08.18

Oficinas Tenerife: C/ Teobaldo Power, 2-2º (esq. c/ Castillo), 38003 Sta. Cruz de Tenerife • Telfs.: 922.270.042 - 922.270.178 (Centralita) • Fax: 922.290.764.

Planta de Impresión y Distribución: C/ Las Mimosas, s/n (Polígono Industrial de Arinaga), 35119 Agüimes • Telf.: 928.180.280 • Fax: 928.183.465.

Correos electrónicos: [reaccion@canarias7.es](mailto:reaccion@canarias7.es) • [administracion@canarias7.es](mailto:administracion@canarias7.es)

© INFORMACIONES CANARIAS, S.A. Todos los derechos reservados. Prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32.1, párrafo segundo, LPI.

Director: FRANCISCO SUÁREZ ÁLAMO. Directores Adjuntos: VICENTE LLORCA LLINARES y MANUEL M. MEDEROS.

Subdirectores: DOLORES SANTANA (C7) y JOSÉ S. MUJICA (Investigación). Redactor Jefe: ÁNGELES ARENCIBIA.

Edición Política: Rebeca Chacón. Correspondiente Parlamentaria: Carmen Merino. Jefes de Área: Antonio Sánchez (Deportes), José Barrera (Región), Adolfo Santana (Reportajes), Gonzalo H. Martel (Las Palmas de Gran Canaria), Antonio F. de la Gándara (Sociedad), Juan Manuel Mendoza (Área Técnica de Redacción). Jefa de Arte: Julia M. Crespo. Jefes de Sección: Juan C. Betancort (Diseño), Fernando Ojeda (Fotografía), José Luis López (Cierre), Teresa Artiles (Islas).

Mario Alonso (Cultura), Mónica Torres (Internet). Delegaciones: J. Ramón Sánchez (Lanzarote), Martín Macho (La Palma).

Directores de Área: CARMELO FLORIDO (Comercial), FRANCISCO GARCÍA (Tecnología y desarrollo) y MIGUEL NAVARRO (Planta de impresión).

Departamentos: Matías Ortega (Distribución), María Isabel Lezcano (Recursos Humanos), Lola Monzón (Promoción), Pedro Bález (Control de Gestión), M. Luisa Ramírez (Administración), Carlos Ricart (Informativa), Juan Perera (Publicidad), Carlos Guerra (Marketing y Desarrollo). Delegado en Tenerife: Juan Manuel Pardellas Soscas. Planta de impresión: Juan Manuel Santana (Fotomecánica), Guillermo Navarro (Impresión), Salvador Navarro (Expedición).

# Canarias7

INFORMACIONES CANARIAS, S.A. (INFORCASA)

Presidente: JUAN FRANCISCO GARCÍA GONZÁLEZ

Director General: MATÍAS GARCÍA BRUGOS

Subdirector General: FRANCISCO PEÑA MUÑOZ

# La Palma

## El amor todavía se mueve

► MERCEDES AFONSO RUEDA ESTOS DÍAS EN LA ISLA SU PRIMER LARGOMETRAJE

Un mensaje de esperanza y optimismo. Eso es lo que quiere transmitir la directora y guionista palmera Mercedes Afonso con su primer largometraje, *El amor se mueve*, que se rueda estos días en diferentes rincones de la Isla. Una historia de movimiento real.

ESTHER R. MEDINA  
SANTA CRUZ DE LA PALMA

No quiere pensar que está rodando una película, su primer largometraje después de varios cortos. Prefiere practicar la filosofía de «vivir al día, de ir poco a poco» para no asustarse. «Es algo para mí muy grande, muy importante», admite Mercedes Afonso.

*El amor se mueve* es una historia de movimiento real que se desarrolla en cuatro islas del Archipiélago: La Palma, Gran Canaria, Lanzarote y La Graciosa. «El mensaje que pretendo transmitir tiene mucho que ver con el tiempo que nos ha tocado vivir; quiero dar un mensaje de esperanza, de optimismo, pensar que el amor todavía se mueve en nuestros corazones y eso nos recuerda que estamos vivos», señala. Hace algunos años la cineasta palmera acudió a una fiesta de l Archipiélago en Fitur y allí observó un mundo que no reconoció. «Salí pensando que Canarias era algo más que eso; aquí pasan cosas muy bonitas, la gente se enamora, se desenamora, se le parte el corazón, y eso puede ocurrir en la Plaza de España de Santa Cruz de La Palma», dice.

**PROTAGONISTA.** En el largometraje intervienen 31 personajes. El protagonista es Ángel, «el que une las siete historias, un joven argentino que llega a La Palma buscando a una persona; es alguien muy especial que escribe historias de esperanza en una libreta que llama *cuaderno para soñar*», explica Afonso. En la película no se imitan acentos: los actores son canarios, argentinos y peninsulares. El movimiento del filme es real. «Uno de los personajes es un piloto de una compañía aérea canaria que cambia de isla cada media hora».



FOTOS: PEPI ORTEGA/ACFI PRESS



### PELÍCULA CON SELLO ISLEÑO

Mercedes Afonso (en la imagen de la izquierda durante el rodaje) se siente «muy afortunada porque, a pesar de que tenemos el dinero justo para rodar, hoy en día es muy difícil hacer una película». Se queja de las dificultades que entraña la doble insularidad a la hora de poner en marcha proyectos de este tipo, pero está convencida de que los escenarios isleños darán al largometraje «un tono especial» imposible de lograr en «en una gran ciudad».

## Los Llanos demanda un Registro de la Propiedad

CANARIAS7 / LOS LLANOS DE ARIDANE

El alcalde de Los Llanos de Aridane, Juan Ramón Hernández, espera que el Ministerio de Justicia haya aprobado para el municipio «la creación de un Registro de la Propiedad y no una sucursal» del de Santa Cruz de La Palma. El primer edil alega que el Ayuntamiento no tiene constancia oficial de «ningún

tipo» de que Los Llanos contará con una oficina de la citada entidad, pese a lo anunciado a «la prensa» en tal sentido por la portavoz del PSOE en el Consistorio, Rita Gómez. De todas formas, el mandatario municipal espera que lo adelantado por Rita Gómez se cumpla pues, de no ser así, alega, el término llanense «sería el único Partido Judicial de Canarias sin Registro».

## UGT y CCOO critican la privatización de centros

CANARIAS7 / SANTA CRUZ DE LA PALMA

CCOO y UGT critican la contratación de empresas privadas, por parte del Cabildo, para la gestión de los centros de atención al discapacitado Princesa Acerina, El Dorador y Triana. Los sindicatos consideran que «la privatización de los servicios públicos no hace a estos más modernos y eficaces,

sino, al contrario, menos eficientes y más caros». Con esta decisión, dicen, los dirigentes de la Corporación insular «reconocen su incapacidad para gestionar bien su personal y el dinero público». Aseguran que «la concesión del contrato de gestión de los centros indicados costará al erario público un mínimo de 18 millones de euros en 6 anualidades».

## La Infantería de Marina hará maniobras en El Roque

► 90 soldados de la Armada se ejercitan en la Isla

CANARIAS7 / SANTA CRUZ DE LA PALMA

Una sección de la Infantería de Marina formada por 90 militares realizará durante la próxima semana maniobras en La Palma, informó el director insular de la Administración General del Estado, José Antonio Batista. El martes efectuarán una marcha desde el Roque de Los Muchachos hasta la zona de acampada de la Caldera de Taburiente.

También llevarán a cabo prácticas de *rappel* y con embarcaciones neumáticas en la playa de Bajamar. El miércoles, 14 de los corrientes, patrullarán por la zona del Parque Nacional.

Los militares pertenecen a la Unidad de Seguridad de Canarias de la Armada Española con base en el Arsenal de Las Palmas de Gran Canaria. Los ejercicios se prolongarán hasta al 18 de marzo y se desarrollarán en diferentes localizaciones.

## El PSOE pide un servicio médico para Los Sauces

► Denuncia que aún no hay tratamiento anticoagulante oral

CANARIAS7 / SAN ANDRÉS Y SAUCES

El PSOE de San Andrés y Sauces denuncia que el centro de salud «aún no cuenta con el Control de Tratamiento Anticoagulante Oral Ambulatorio (TAO), dos meses más tarde de que la alcaldesa del municipio, Nieves Dávila, afirmase en un pleno que el dispositivo estaría implantado a partir de enero de 2007». El portavoz socialista, José Basilio Pérez, cree que «este incumplimiento es un ejemplo más de la desidia de Coalición Canaria y de su falta de diligencia y determinación a la hora de tramitar y priorizar las necesidades de los vecinos». El Tratamiento Anticoagulante Oral Ambulatorio es «un servicio muy demandado en la comarca norte de la Isla y que obliga a los pacientes a tener que desplazarse, con periodicidad semanal, quincenal o mensual, al Hospital General, con el esfuerzo y coste que supone».